



GOVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 02/10/2023

Création à La Réunion d'une École nationale supérieure d'architecture

A l'occasion de la présentation du budget de son ministère pour l'année 2024, la ministre de la Culture Rima Abdul Malak a annoncé ce mercredi 27 septembre 2023, en étroite collaboration avec la ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche Sylvie Retailleau et le ministre délégué chargé des Outre-mer Philippe Vigier, la création de l'École nationale supérieure d'architecture (ENSA) de La Réunion.

Créée il y a 35 ans avec le soutien des collectivités territoriales réunionnaises et notamment du conseil départemental de La Réunion, sous la forme d'une antenne de l'École nationale supérieure d'architecture de Montpellier, **cet établissement d'enseignement supérieur s'autonomisera à l'horizon 2025 devenant ainsi la 21ème ENSA. Il s'agira de la première école d'architecture implantée dans un département ultra-marin.**

En parallèle de cette évolution statutaire, **l'école emménagera en 2026 dans de nouveaux locaux, bénéficiant d'un partenariat entre l'Etat, le conseil régional de La Réunion, la commune du Port et l'intercommunalité Territoire de la Côte Ouest.** Le projet confié à l'architecte Olivier Brabant sera une réalisation éco-responsable et exemplaire en maîtrise d'énergie.

Reconnue au niveau local, régional et national pour son expertise en matière de conception architecturale, urbaine et paysagère en milieu tropical, **l'École d'architecture de La Réunion offre à ses étudiants et étudiantes un enseignement en prise avec les enjeux de la transition environnementale et énergétique.**

Les ministres soulignent **l'intérêt de la coopération pédagogique et scientifique que l'école d'architecture devra entretenir et développer avec l'ensemble de ses partenaires, à l'occasion de sa transformation statutaire.**

Participant au développement de son territoire par sa proximité avec les différents acteurs élus et professionnels de l'acte de bâtir, **l'école d'architecture de La Réunion développe également son rayonnement international.** L'implantation indo-océanique de l'établissement lui permet d'entretenir depuis plusieurs années des liens pédagogiques et scientifiques avec l'Australie, l'Afrique du Sud, le Mozambique et l'Inde.

Sylvie Retailleau, Rima Abdul Malak et Philippe Vigier saluent enfin l'engagement profond et constant des élus réunionnais en faveur de la création de l'École nationale supérieure d'architecture de La Réunion.

Contact presse

Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche

Tél : 01 55 55 84 24

Mél : secretariat.communication@recherche.gouv.fr
www.enseignementsup-recherche.gouv.fr

Contact presse

Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication

Tél : 01 40 15 83 31

Mél : service-presse@culture.gouv.fr
www.culture.gouv.fr

Contact presse

Ministère délégué chargé des Outre-mer

Cabinet de M. Philippe Vigier, ministre délégué chargé des Outre-mer

Tél : 01 53 69 26 74

Mél : mompresse@outre-mer.gouv.fr
www.outre-mer.gouv.fr